

Intervención de la diputada Jennyfer García Lucena, con el tema “Paridad sustantiva en el Congreso de Guerrero”.

La presidenta:

Se concede el uso de la palabra a la diputada Jennyfer García.

La diputada Jennyfer García Lucena:

Con su venia, diputada presidenta.

Compañeras y compañeros diputados.

Medios de Comunicación.

Con aprobación de la minuta que reforma diversas disposiciones de nuestra Carta Magna, en el año 2008 en México y en Guerrero, se dio un paso agigantado de enorme trascendencia, sin embargo, es

importante reconocer y que desconozcamos todas y todos los actores políticos que nuestro estado de derecho se encuentra inacabado y es tarea de nosotras las legisladoras, aprovechar la oportunidad que la ciudadanía nos ha brindado.

El otorgarnos la enorme responsabilidad de legislar con visión, con compromiso, hacia todas y para todos, no podemos negar que nuestra realidad social y legal, rebasa por mucho a nuestros instrumentos jurídicos y esto me permite citar a Guillermo O’Donnell, en su obra Democracia, Desarrollo Humano y Derechos Humanos, quien señaló que: Todos tienen al menos en principio, los derechos políticos que corresponden a un régimen

Diario de los Debates

Chilpancingo, Gro. Miércoles 22 septiembre 2021

democrático, pero a muchos les han negado derechos sociales básicos, como lo sugieren las extensión de la pobreza y la desigualdad.

A estas personas, se les niegan también básicos derechos civiles, no gozan de protección ante la violencia judicial, ni ante diversas formas de violencia privada, se les niega el fácil y respetuosa acceso a las instituciones del Estado y a los Tribunales.

Sus domicilios pueden ser allanados, arbitrariamente y en general son forzados a llevar una vida que no sólo es de pobreza, sino también de sistemática humillación y miedo a la violencia, estas personas a las que llamaré sector popular no son sólo materialmente pobres son también legalmente pobres, por su parte la autora chapaneca Rosario Castellanos, le intriga que, la mayor parte de las mujeres están muy tranquilas en sus casas y en sus límites sin organizar bandas para burlar la Ley.

Aceptan la ley, la acatan, la respetan, la consideran adecuada ¿por que entonces ha de venir una mujer que se llama Zafo a otra que se llama Santa Teresa, a otra la que norman Virginia Hull, alguien que sea bautizada así misma y se hace nombrar Gabriela Mistral a violar la ley, ella no quiere cómo hace las y los feministas defenderlas todas mencionando a unas que otras, por eso a la pregunta que ella misma se burla, hay un modo de pensar específico de nosotras, responde los más venerables autores afirman que es una intuición directa, oscura, inexplicable y generalmente acertada, pues bien me dejare guiar por mi intuición, pero ahora con la participación de todas las mujeres desde nuestras trincheras, desde nuestras fuentes laborales.

Es momento de romper barreras, de reclamar nuestros derechos fundamentales, como es la participación en igualdad de condiciones con el hombre en todas las actividades, bahías y por haber sin que el sexo biológico sea un

Diario de los Debates

Chilpancingo, Gro. Miércoles 22 septiembre 2021

limitante, hemos demostrado que somos capaces de enfrentar adversidades, capaces de toma de decisiones, no sólo en el seno familiar, en la educación de nuestros hijos, si no en la toma decisiones gubernamentales y por qué no decirlo, en la toma de decisiones legislativas, muestra de ello en la iniciativa que hoy estamos presentado.

Pero esta iniciativa sólo presenta un eslabón de todo entramado legal que es necesario reformar para hacer realidad y legal el acceso de las mujeres al goce y ejercicio de nuestros derechos en igualdad de condiciones bajo el principio de paridad de género, nuestro compromiso, mi compromiso como mujer, como legisladora, es que todos los derechos se reconozcan en todo nuestro ámbito legal.

Exhorto a mis compañeras legisladoras, a las organizaciones civiles, de protección y defensa de los derechos de las mujeres a sumar esfuerzos, hacer un frente común

para que nuestra lucha llegue a un buen puerto.

Muchas gracias.